
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 

 

 

Protokoll über die 6. öffentliche Sitzung am 18. Februar 2020 
 

Veranstaltungsort: Grundschule Lankow, Rahlstedter Straße 3 

                                      

Beginn:   18:30 Uhr 

Ende:   20:30 Uhr 

 

Anwesenheit 
 

Ordentliche Mitglieder 

                                                                entsandt von der   

Bremer, Michael                                     CDU/FDP-Fraktion 

Manow, Cordula   Fraktion DIE PARTEI.DIE LINKE 

Flemming, Maik                                     AfD-Fraktion 

Alff, Daniel    SPD-Fraktion 

Tuchel, Ina    Fraktion Unabhängige Bürger 

Rabethge, Silvia   CDU/FDP-Fraktion 

 

Stellvertretende Mitglieder: 

Ceransky, Christel                                 SPD-Fraktion 

 

Kunau, Otmar                                        Seniorenbeirat 

 

Gäste 

Herr Huß, Fachdienst Stadtentwicklung der Schweriner Stadtverwaltung 

Herr Ruhl, Dezernent Landeshauptstadt Schwerin 

Herr Thiele, Fachdienst Stadtentwicklung der Schweriner Stadtverwaltung 

Herr Gagzow, Stadtteilmanager(Caritas) 

Bürgerinnen und Bürger 

 

Anwesenheitsliste anbei. 

 

 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 

3. Informationen zur Stadtteilentwicklung vom Fachdienst Stadtentwicklung 

4. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

nicht öffentlicher Teil 

5. Antrag zum Fond Sozialer Zusammenhalt 

 

 

Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und die Gäste. Die 

ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt.  

 

 

Zu TOP 2 
Dem Protokoll der 5. Sitzung vom 21. Januar 2020 wird zugestimmt. 

 

Zu TOP 3 



Herr Thiele informiert zum Förderprogramm „Sozialer Zusammenhalt“ und über den Verfügungsfond. 

Die Mittel kommen zu einem Drittel aus Bundesmitteln, zu einem Drittel aus Landesmitteln und zu 

einem Drittel von der LHS. 

 

Herr Huß informiert darüber, dass ab 2020 die konkrete Arbeit beginnen kann. Aus dem 

Verfügungsfond Sozialer Zusammenhalt stehen jährlich 20.000,00 € für Projekte mit bis zu 1.250,00 € 

pro Maßnahme zur Verfügung. Die Verwaltung regt an, dass über Anträge ein von der 

Stadtteilkonferenz eingesetztes Gremium entscheiden soll und bis zur Einsetzung dieses der 

Ortsbeirat. Die Stadtteilkonferenz wird sich auf der nächsten Sitzung (02.04.2020 16:00 Uhr) ebenfalls 

mit dem Thema beschäftigen. Herr Huß übergibt einen Entwurf von Richtlinien zum Verfügungsfond 

„Sozialer Zusammenhalt“ Lankow, der dem Protokoll angefügt wird. Der Ortsbeirat wird auf der 

nächsten Sitzung dann abschließend zu dem Thema entscheiden. 

 

Die Stadtvertretung wird gebeten mitzuteilen, ob entsprechende Anträge, sollten sie im Ortsbeirat 

behandelt werden, in öffentlicher oder nichtöffentlicher Sitzung behandelt werden müssen. 

 

Herr Gagzow der vor Ort als Stadtteilmanager ab voraussichtlich 01.03.2020 arbeiten wird, stellt sich 

vor. 

 

Bau-Maßnahmen die aus den weiteren Fördermitteln (über einen Zeitraum von 5 Jahre können 

1.200.000,00 € beantragt werden)  finanziert werden: 

- Schulsportanlage Rahlstedter Straße (2020) 

- Sanierung Turnhalle Ratzeburger Straße (2021/2022) 

- Schulhofsanierung des Komplexes Grundschule/Siemensschule (2022) 

 

Weitere mögliche Maßnahme 

- Erneuerung der Straßen und Wege in Lankow( z.B. entlang der Straßenbahn.) 

- Stadtteiltreff (derzeit wird die Machbarkeitsstudie vorbereitet.) 

 

Die Abstimmung zu den Wünschen, was in einem Stadtteiltreff vorhanden sein soll bzw. die 

Interessenbekundungen der Träger lief bereits. Derzeit wird abgestimmt, welche Flächen mit welche 

Möglichkeiten vorhanden sind. Nachdem nun mögliche Grundstücke (Abrissflächen der Hochhäuser) 

vorhanden sind, wird die Machbarkeitsstudie im März beauftragt. Es wird noch einmal vom Ortsbeirat 

klar gestellt, dass die Wünsche der Lankower Bürger und Bürgerinnen berücksichtigt werden sollen.  

 

Zu TOP 4 
Informationen zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

 

Zur Veranstaltung Straßenerneuerung am 27.02. gehen Frau Rabethge und Frau Ceransky. 

 

Veranstaltung bei Herrn Nottebaum zum Thema Gadebuscher Straße. Die Bürgerinitiative hat 

vorgeschlagen eine 3,05 m Mischfläche als Straßenbegleitung einzurichten. 

 

Nicht öffentlicher Teil: 

Zu TOP 5 
Antrag des Eltern- und Familientreffen der Frühen Hilfen der AWO Soziale Dienste gGmbH zum 

Antrag auf Mittel aus dem Verfügungsfond zum Programm „Soziale Stadt“ 

 

Die Entscheidung wird vertagt. 

 

Für das Protokoll: 

 

 

gez. Cordula Manow                                                      gez. Daniel Alff 


